

# EL CORREO

NUM. 11.656.-(AÑO XXXIV)

MADRID. -MARTES 21 DE ENERO DE 1913

PRECIO: 5 CENTIMOS.

## DON JOSÉ FERRERAS

Hoy se cumple el noveno aniversario del fallecimiento del insigne D. José Ferreras, fundador de El Correo, maestro del periodismo moderno.

El prestigio de su recuerdo está vivo en la memoria de todos. Su labor periodística, original, personalísima, informada por una constante y severa aspiración de libertad y justicia, fué un modelo de cordura, de sinceridad y de nobleza.

La muerte de D. José Ferreras constituyó para el periodismo español una pérdida irreparable.

Repovamos en esta fecha nuestro sincero pésame a la viuda y los hijos de D. José Ferreras.

## LIBERALES Y CONSERVADORES

### LOS ARTIFICIOS DE LA OLIGARQUÍA GOBERNANTE

El desconcierto en los partidos que turnan en el Gobierno es cada vez más patente: liberales y conservadores están profundamente divididos, sin que puedan ocultar sus diferencias las habilidosas ficciones que les son peculiares.

Las divisiones tan ostensiblemente manifestadas en la agrupación conservadora con ocasión de la retirada y la vuelta a la política de su jefe el Sr. Maura, continúan laborando en sus filas con grande predominio, y del mismo campo conservador salen ecos de la situación en que se encuentran. Las dos tendencias dominantes han acentuado su hostilidad y se combaten como encarnizados enemigos.

No están mejor, ciertamente, los liberales, aunque éstos aparezcan acallados ahora y en expectación de los sucesos políticos. Su quietamiento del presente hace que la atención se fije más en las interioridades de la otra agrupación que ha venido haciéndose contrapunto en el rotativismo del poder. Pero no pueden evitar los liberales que se vea claramente el desconcierto que reina entre ellos.

Tan grande es su debilidad, que el Gobierno no se atreve a aconsejar al Rey la reunión inmediata de las Cortes, ante el temor de que un poco de luz diera al traste con los artificios políticos liberales.

En el campo conservador, sus propios individuos se encargan de llamar hacia sí la atención pública.

El periódico «La Defensa», de Valladolid, órgano de la derecha conservadora, inspirado por el diputado conservador señor Cuatrecasas, hijo político del Sr. Maura, ha publicado, con el título de «Situación que expira», un suelto misterioso.

Dice que dentro de breves días ocurrirán trascendentales sucesos, debidos a la actitud en que se colocará el partido conservador, vista la política de peligrosas aventuras a que se lanza el partido liberal.

Con más precisión se expresa el canónico Sr. Arboleya en una información telegráfica que desde Madrid ha enviado al diario conservador de Oviedo «El Carbayón».

Dice: «De mis conversaciones con significados políticos creo poder deducir que estamos en vísperas de otro acontecimiento político, que estallará como una bomba y cuya trascendencia importancia para el porvenir de la nación es difícil prever».

«Parece que, viendo por donde se deslizan las aguas del río político en las presentes circunstancias, algunos casi prohombres del partido conservador, más atentos a ser agradadores de todos los Segismundos y a satisfacer ambiciones desmedidas que a sacrificarse en aras del ideal, producirán una excisión en el partido, creando otro idóneo para turnar con el liberal».

«Los Sres. Maura y La Cierva, y cuantos les seguimos quedaremos poco menos que fuera de la legalidad».

«Nos resignaremos? Las derechas españolas, los verdaderos conservadores, los neutros, los católicos todos, nos resignaremos a recibir, callados, este puntapié definitivo?»

«Las personas con quienes cambié impresiones suponen que esto no puede suceder, que los que dentro del actual partido conservador se prestan a servir de instrumento para que las izquierdas triunfen, arrastrarán a muy poca gente, y que, en cambio, los enemigos de la revolución se agruparán más estrechamente en torno del Sr. Maura, empujándole a dar la batalla contra quien quiera que sea el actual servidor de los intereses revolucionarios y anticatólicos».

El Sr. Arboleya, además, censura a los presuntos disidentes por no haber proclamado su disconformidad con gallardía cuando celebró la asamblea del partido en el Senado y excita a los políticos católicos a que remuevan la opinión y despierten las energías, diciendo que se avencinan para ellos días de tremenda lucha.

«El Debate», refiriéndose a esta información, dice lo siguiente:

«Se ha comentado mucho durante la noche última el rumor de que no pasarán muchos días sin que se haga pública una división del partido conservador».

«Según el rumor a que aludimos, son varios los prohombres conservadores que están dispuestos a levantar bandera, proclamándose más avanzados en procedimientos y doctrinas que el Sr. Maura, a fin de organizar una fuerza política apta para turnar en el poder con el partido liberal».

«Conservadores con quienes anoche tuvimos ocasión de hablar acerca de esto, decían que no creen en el fundamento que pueda tener el rumor a la publicidad lanzado, pues, además de estar persuadidos de que los prohombres conservadores permanecen fieles a Maura, no es posible admitir acto tal después de la adhesión ratificada al jefe en la última asamblea».

«Lo que sí creen que ha de ocurrir, por parte del elemento conservador que con más claridad ve el porvenir de la política española, es que se excitará al Sr. Maura a tomar una actitud decidida y firme frente de los enemigos del orden, para plantear la batalla a los elementos de la revolución, harto crecidos después de los últimos sucesos políticos».

También «El Imparcial» habla de la excisión de los conservadores, diciendo:

«Aparentemente, el partido conservador vive en la inercia más absoluta, debido a su último descalabro. En el fondo, viene hace días elaborándose una obra de disociación que dará al traste con su antigua disciplina y unidad».

«Responde a lo exacto algo de lo que un elemento maurista ha comunicado a un periódico de Oviedo, pues la honda división que señala responde a la realidad de las cosas».

«Los elementos más reflexivos de esta agrupación se han dado cuenta de que los desplantes del Sr. Maura y su consorcio fuera y dentro de la comunión, ha empujado al partido por el despeñadero, y lentamente se dibujan disidencias que acabarán por constituir dicho partido sobre base distinta y prescindiendo de los que han querido desviarse de sus tradiciones y modificar sus procedimientos históricos».

«Se ve con cierta sorpresa el mutismo del Sr. Maura; pero, al decir de elementos conservadores, el que todavía es su jefe calla temeroso de precipitar los acontecimientos y de que se exterioricen las discrepancias que laten en el fondo».

«Ahora manifiestan los incondicionales que el Sr. Maura sólo dirá lo que tenga que decir en el Parlamento, y aunque propalan cosa distinta por calmar a los impacientes, desean que las Cortes se abra lo más tarde posible. Cuanto más se retrase la apertura, mayores esperanzas tienen de que no se venga abajo el edificio, que va agrietándose por todos sitios».

«Por cierto que, contestando a uno de los conservadores exaltados que apetece la apertura del Parlamento, decía ayer un ministerial:

«No agradezcan ustedes al Gobierno la demora y merece su gratitud; pues aparte de la preparación de labor legislativa, el jefe del Gobierno la justifica en un respecto para el partido turnante, que consiste en darle tiempo para que no se viese obligado a presentarse en las Cortes en un lamentable estado de indisciplina y desorganización».

«Este último demostraría, de ser exacto, cómo a pesar de tanto ruido y tan variados hechos, y aunque de ellos aparezcan apasionamientos y contradicciones personales, en el fondo no hay más que la tendencia a vigorizar, con nuevos artificios y como se pueda, la resquebrajada conjunción liberal-democrático-conservadora».

Liberales y conservadores, las dos ramas fundamentales de ese oligárquico conglomerado, andan tan desconcertados y con tanta debilidad se sienten, que temen que el menor soplo de realidad pueda descomponer las ficciones en que se apoyan.

Por ello no quieren ir a las Cortes, aún cuando éstas son de su especial fabricación, pues saben que, con todos los artificios, puede resonar en las Cámaras el eco de la opinión pública.

**DE BARCELONA**  
El Orfeón de Bilbao. La cuestión de las aguas.—Las próximas elecciones.—Incendio en una fábrica.

nocer la música del maestro Guridi, director del Orfeón.

En el concierto acompañaron a los orfeonistas los profesores de la orquesta del teatro, que ejecutaron diversas composiciones, y tomaron parte la triple señorita Sanz, la contralto señorita Tellaeché y los baritonos Sres. Ibáñez y Barrena, que cantaron zortzicos, jotas y fragmentos de óperas.

Todos fueron muy aplaudidos. Se ha reanudado a las once de la noche la sesión del Ayuntamiento, continuando la discusión del dictamen sobre adquisición de aguas para el abastecimiento de la población.

Para las próximas elecciones se continúa trabajando para la constitución de un bloque de las derechas, formado por los conservadores y los carlistas.

Los regionalistas se unirán con quienes les parezca, según las circunstancias de cada localidad.

De los conservadores y carlistas se sabe ya que lucharán unidos en Vich y Manresa. Los radicales, con tal motivo, proyectan organizar un bloque liberal.

Comunican de Gerona que se declaró un formidable incendio en una fábrica de papel, situada en el río Fluviá, término de Val de Viana.

El incendio se inició en el local de secar el papel.

Después de incesantes esfuerzos pudo ser sofocado.

Las pérdidas materiales son de importancia.

No hubo desgracias personales.

## LA CACERÍA REGIA

Los ojos de ayer.—Un accidente

Granada 21. Comunican de Láchar que la cacería ha resultado animada, cobrándose 752 perdices y cuatro liebres, habiendo sido muertas por el Rey 123 perdices.

Los ojos se hicieron en el pago de Tarjara.

Al regresar el carruaje que conducía a los secretarios y criados, cuando tomaba la vuelta de un cerro, al violento movimiento del vehículo, cayó de metro y medio de altura el escopetero del marqués de Viana Antonio Pérez, que quedó con la pierna derecha debajo del vehículo.

El cochero, Francisco Ferrer Reyes, también fué despedido del pescante y quedó preso por las corvas entre las mulas y el coche.

En el mismo carruaje fueron ambos trasladados a Láchar.

Dispuso el Rey que fuesen médicos de Granada, y se trasladaron a Láchar los doctores Garrido y Amor.

Antes de ir a descansar el Rey pasó a visitar al escopetero, con el que habló un rato, interesándose por su estado.

## EL CONFLICTO DE ORIENTE

Impresiones optimistas.—Turquía cede a las pretensiones de las potencias

Londres 21. Según telegramas recibidos de Constantinopla, el gran visir leerá hoy en la asamblea convocada el proyecto de contestación a la nota de las potencias.

En ella la Puerta accede, por fin, a la cesión de Andrinópolis, con el fin de conservar la parte mayor que sea posible de las Islas del mar Egeo.

Dícese que el embajador de Inglaterra en la capital otomana tomó ayer la iniciativa de ejercer una enérgica presión sobre Kiamil Pachá, y que a esto es debido el favorable cambio de actitud de Turquía.

Una vez discutido por la asamblea nacional el proyecto de contestación, y después de recaer acuerdo definitivo, la respuesta será enviada a las potencias el próximo miércoles, aunque no está decidido aún si será dada a conocer a los gobiernos extranjeros por sus embajadores en Constantinopla o por los embajadores turcos en las respectivas capitales.

Todos estos informes han causado excelente impresión, y estimase que de ser confirmados habrán de contribuir poderosamente al afianzamiento de la paz.

La movilización en Austria.—Griegos y turcos

Paris 21. Según noticias que se reciben de Viena, el gobierno austro-húngaro mantiene en pie las órdenes de movilización militar últimamente acordadas, y ésta se efectúa trasladándose grandes núcleos de su ejército a la frontera serbia y montenegrina.

Telegrafían de Atenas que el ejército griego ha iniciado hoy un ataque general a Bizani, del que no se tienen aún sino vagas noticias, que son favorables para el ejército heleno.

Está plenamente confirmado que en el último combate naval, la escuadra turca fué completamente derrotada por la griega.

## LOS LIBERALES

Dice «El Imparcial»:

«Parece que el jefe del Gobierno se propone alentar a sus correligionarios de provincias, que han manifestado deseos de reorganizarse con motivo de las próximas elecciones».

Siendo en algunas comarcas deficiente la forma en que funcionan los organismos del partido, por no integrarlos ele-

mentos del mismo, dispersos por unas u otras causas, la iniciativa del conde de Romanones tiende a que dichos organismos se vigoricen y a crearlos donde no los hubiese».

## DE MELILLA

El general Moltó.—Revista de tropas. Paseo militar

Melilla 21. En el vapor correo «Puchob» ha llegado, procedente de la Península, el general de la primera brigada, D. Fernando Moltó.

A recibirle acudieron al muelle muchos jefes y oficiales.

En breve marchará a Ishafen para hacerse cargo del mando de aquel territorio.

Ha fundeado en esta rada el cañonero «Lauria», después de hacer un recorrido por las costas, desde Ceuta a Alhucemas.

Ha marchado a Nador, para revistar los escuadrones de fuerzas regulares indígenas, el batallón de Melilla y las demás dependencias de aquel poblado.

Hoy ha salido desde Ishafen, en dirección a Sammar, una columna compuesta del batallón de Cerinola, una batería de montaña y un escuadrón de Taxdirt, efectuando un paseo militar.

## La administración de Canarias

En el Consejo de ministros que se celebrará mañana, el ministro de Hacienda dará cuenta del expediente relacionado con la aplicación de la ley y reglamentos relativos a la organización administrativa de Canarias, que afecta también a los ministerios de Gobernación y Fomento.

Por lo que con Hacienda se relaciona, el caso es determinar si las depositarias de Lanzarote y Fuerteventura han de pertenecer a la Delegación nueva de Las Palmas o a la de Santa Cruz de Tenerife. Ese acuerdo, a lo que parece, será decidido en Consejo.

## EL DIRECTO A VALENCIA

Acuerdos de los gremios

Valencia 21. En el Ateneo Mercantil se han reunido los gremios, tomándose después de una larga discusión los siguientes acuerdos, si no se da satisfacción completa a las aspiraciones de Valencia respecto al ferrocarril directo a Madrid:

Primero. Que dimitan todos los cargos las autoridades de elección popular.

Segundo. Paralización completa del trabajo, industria y comercio de las Sociedades y elemento obrero.

Tercero. Darse de baja en la contribución industrial y comercial por los gremios, cuyas bajas entregarán a los respectivos síndicos para presentarlas.

Cuarto. Solicitar las bajas los propietarios de la riqueza urbana.

## Galdós y el premio Nobel

Dentro de diez días expira el plazo para solicitar el premio Nobel.

Es de suponer que cuantos sean amantes de las glorias patrias se apresurarán a pedir tan preciado galardón para el insigne novelista español D. Benito Pérez Galdós.

Sabemos que varios académicos de la Española y de la de Ciencias Morales y Políticas, así como del Ateneo Científico y Literario, llevan a estas horas recogidas innumerables firmas solicitando para el Sr. Galdós la mercedada recompensa.

Los Ateneos, Academias, Universidades y Centros de cultura que han encabezado pliegos de firmas para dirigirlos a la Academia de Suecia, tendrán en cuenta que el 25 del actual deben quedar depositados en Correos, y certificados los pliegos de firmas que acompañen las instancias en que se formula aquella petición.

Para que lleguen a su destino esas solicitudes el sobre que las encierre debe llevar la dirección siguiente:

Suecia.  
Comité Nobel de l'Académie Suédoise.  
à Stockholm.

## NOTICIAS DE SOCIEDAD

Anoche se celebró en la embajada de Inglaterra el banquete anunciado en honor de SS. AA. RR. los Infantes doña Beatriz y D. Alfonso.

La Infanta Beatriz, que vestía elegantísimo traje negro, coronando la gentil cabeza con diadema de brillantes y perlas, ostentando sobre el busto joyas también de perlas y brillantes, daba la derecha al duque de Alba y la izquierda al embajador de Inglaterra; D. Alfonso de Orleans se sentaba entre la duquesa viuda de Sotomayor y lady de Buensa.

Los demás comensales eran: la marquesa de Valdeolmos, el embajador de Italia y la condesa Bontin-Longare, la marquesa y el marqués de Quirós, la marquesa de Hoyos, la condesa d'Orsay, los señores de Alcalá Galiano (D. Juan), el conde de la embajada de Francia y madame Viengne, el ministro de Rusia en Stuttgart y madame de Lermontoff; la dama de S. A. viuda de Ruata, el ex-ministro Sr. Osma, el ayudante de S. A. Sr. Moreno y Gil de Borja, y los secretarios de la embajada, Mrs. Ramsden y Russell.

Terminada la comida, acudieron a la

embajada muchas conocidas personalidades de la política y aristocracia, celebrándose una brillante y animada recepción.

BRUMMEL

## La política en Francia

La formación del nuevo gabinete

Paris 21. Durante toda la tarde de ayer Briand realizó nuevas gestiones, y anoche, a las nueve, volvió a conferenciar en el Eliseo con el Sr. Fallières.

Después de su entrevista manifestó el vicepresidente dimisionario que había aceptado de un modo definitivo el encargo de formar gobierno, y que esta misma noche pensaba dejar ultimada la combinación de nombres.

Aunque, como en casos semejantes, circulan numerosas listas de ministros, no hay todavía nada decidido en concreto.

A pesar de esto, casi todos los informes coinciden en que Pichon y Jonnart figurarán entre los designados.

Viviani ha manifestado a algunos de sus amigos que Briand le había ofrecido la cartera de Instrucción pública; pero que la ha rehusado.

El Sr. Ribot

Paris 21. Anuncian los periódicos que el Sr. Ribot ha aceptado la cartera de Negocios Extranjeros.

El nuevo gobierno

Paris 21. Esta tarde quedará definitivamente constituido el nuevo gabinete.

Su composición será, según se dice, la siguiente:

Presidencia Interior, Briand; Negocios Extranjeros, Jonnart; Trabajo, Besnard; Comercio, David; Agricultura, Morel; Colonias, Günsthauf; Marina, Baudin; Guerra, Étienne; Instrucción, Steeg; Gracia y Justicia, Berthou; Hacienda, Klotz; y Obras públicas, Dupuy.

Los tres subsecretarios de Estado actuales, Chaumet, Marel y Berard, continuarán seguramente en sus puestos.

## INCENDIO FORMIDABLE

EL PALACIO DE DUEÑAS

(TELEGRAMAS OFICIALES)

Palencia 21 (8'20 m.).—Gobernador al ministro de la Gobernación.

Capitán de Guardia civil y alcalde de Dueñas me telegrafían participándome haberse declarado horroroso incendio que amenaza destruir población, pidiéndome material de incendios.

En tren especial remito bombas y salen fuerzas de Guardia civil con teniente coronel. He pedido al gobernador militar de la plaza ordene salida de tropas, y yo salgo también para dicho punto, desde donde daré cuenta a V. E. de cuanto ocurra.

Palencia 21 (1'15 t.).—Gobernador al ministro de la Gobernación.

Localizábase incendio. El palacio de Monedero ha sido pasto de las llamas. Tan sólo hay dos heridos leves. Vecindario, sin distinción de clases, se halla trabajando desde las cuatro de la mañana con las bombas que llegaron de Venta de Baños, Palencia y Valladolid. No hay temores de que el fuego se propague a otros edificios.

Pérdidas materiales son de gran consideración.

Viento favoreció propagación incendio. Origen atribuyese estufa del desván del palacio.

## Los republicanos progresistas

El partido progresista, que después de la muerte del doctor Esquerdo fué disuelto, vuelve en Barcelona a reconstituirse, y ha publicado un Manifiesto, haciendo las declaraciones siguientes:

«1.ª Afirmar la subsistencia del partido republicano democrático progresista sobre la base de los principios políticos y sociales consignados en los Manifiestos de D. Manuel Ruiz Zorrilla; y

2.ª Declarar la lucha electoral ineficaz, fracasada y contraproducente para la instauración de la República, y en consecuencia, proclamar como primordial procedimiento del partido el revolucionario».

## De otros periódicos

El malestar nacional

De «El Imparcial»:

«En el fondo de las inquietudes españolas anida un problema económico que se refleja además en la Hacienda pública. No se vuelven los ojos a una dificultad social sin que, a poco que se traspan las apariencias, se llegue a esa magna cuestión».

Si se piensa en la cultura es difícil sustraerse a estas dos verdades: el Estado no desarrolla los organismos docentes porque le falta dinero, y la inmensa mayoría de los niños no adquiere instrucción porque desde muy temprano va al taller o a las faenas del campo para obtener un suplemento del salario de sus padres. Esto es, en ambos casos, un problema económico.

Si se medita en la crisis de la moral-

dad, manifestada por el aumento de la criminalidad, de la prostitución, del alcoholismo, quién puede dudar que el manantial de esos males está en la miseria?

Si se discute sobre la perturbación política, basta recordar que los hombres todos quieren la paz y el orden cuando sus negocios prosperan, y dan oídos a todas las sugestiones rebeldes y a todas las voces desesperadas cuando los asedian uno y otro año (los malos tiempos).

Basta mirar a las clases obreras para ver que sus azotes son el paro forzoso y los bajos salarios.

Ciego estará quien no aprecie en la clase media la significación del «proletariado de levita» y el ansia con que se arrojan a los destinos del Estado, mezquinamente retribuidos, pero seguros al menos.

Del campo huyen los jornaleros porque no pueden vivir, y se refugian en las ciudades, agravando el problema de éstas, ó emigran. En las ciudades las quejas son por la carestía de la vida ó por la sordidez de la vivienda. De una y otra se derivan la alta cifra de tuberculosis y de mortalidad.

Es decir, basta contemplar la vida social para ver que su motor, su trama, su fisiología y su patología juntamente, se condensan en un problema económico. Un partido político que no viera esto, que no tuviera la sensación neta de esa realidad, viviría en el limbo, como han solido vivir muchos eminentes hombres públicos españoles.

### Información telegráfica

#### EXTRANJERO

##### La producción agrícola en Francia

París 21.

El ministerio de Agricultura ha comunicado la evaluación anual de las cosechas.

En 1.º de Enero estaban sembradas 6.300.220 hectáreas de trigo de invierno, contra 6.314.100 en 1912 en igual fecha, y 825.33 hectáreas de avenas de invierno, contra 801.300 en 1912.

Condición promedio de los trigos: 71 contra 79.4 en 1912, y 63 en 1911; y de las avenas, 73 contra 80.06 en 1912, y 62.3 en 1911.

##### La revisión del proceso Ferrer

París 20.

La «Aurora» publica una carta abierta del presidente de la Liga de defensa de la libertad individual, pidiendo al conde de Romanones que se haga la revisión del proceso Ferrer, deseada por toda Europa intelectual y liberal, y necesaria para la calma interior de España y su prestigio en el mundo.

##### Los crímenes de un loco

Viena 20.

En Novesinia (Herzegovina) un cabo de infantería, en un acceso de locura, mató ayer, disparando á diestro y siniestro su fusil, á tres compañeros suyos é hirió á otros tantos. Luego mató á un soldado de caballería y prendió fuego al cuartel.

Tras una resistencia desesperada, el loco fué muerto esta mañana.

##### Archiduque enfermo

Viena 20.

El archiduque Reniero está enfermo, inspirando su estado honda inquietud.

##### Diplomático chileno

Santiago de Chile 21.

El Senado ha nombrado ministro plenipotenciario en Venezuela á D. Bernardino Tere.

#### PROVINCIAS

##### Vapor correo

Cádiz 20.

Procedente de Buenos Aires y Montevideo, ha llegado hoy á este puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica «Satrústegui».

##### Las víctimas de un naufragio

Vigo 21.

Según los datos recogidos por los agen-

tes de la Compañía á que pertenece el «Veranosse», murieron los siguientes pasajeros:

Severino Afañes, de Orense; Angela del Amo y sus hijas Beatriz y María, de Zamora; Basilio Alvarez, de Orense; Feliciano González, de Monforte; Antonio Martínez, de Lugo; Carmen González, de Orense; Pastora Antomens, de Orense; Elvira Reusa y sus hijos Antonio y Francisco, de Monforte; José Estrada y su hijo Fernando, de Oviedo; Estrella Vázquez y Jenaro Quintas, de Orense; las hermanas Luisa y Luz Varela, de Avilés, y Eugenio Mera, de Luearca.

Perecieron también el camarero Manuel del Río, de Vigo; una camarera inglesa, tres pasajeros portugueses, cuatro ingleses y dos tripulantes.

##### Conflicto solucionado

Orense 21.

Los últimos telegramas que de Ribadavia y Carballino se reciben acusan tranquilidad completa.

Se juzga que el conflicto está terminado, y el gobernador civil, Sr. Corral, se muestra satisfecho y recibe enhorabuena de personas de todas clases, por el tacto y la inteligencia con que ha procedido, contribuyendo poderosamente á la solución anhelada.

En breve se ordenará á la Guardia civil que regrese á sus puestos respectivos.

Los Juzgados de Ribadavia y Carballino procesaron á nueve individuos, considerados como principales agitadores de los sucesos originados por la protesta contra los vinos castellanos.

Tos procesados han sido puestos en libertad bajo fianza.

En todos los pueblos es acogida con simpatía la comisión agronómica que realiza la investigación sobre la calidad de los vinos.

##### Planteamiento de una huelga

Alicante 21.

Anúnciase para el miércoles el planteamiento de la huelga general, como acto de solidaridad á los obreros huelguistas de la Casa Aznar.

Llévanse á cabo gestiones para solucionar el problema, y se cree, con visos de fundamento, que no tardará en quedar solucionado satisfactoriamente el conflicto.

##### Temporal en el Cantábrico

Bilbao 21.

Se ha desencadenado un temporal violentísimo de agua y viento.

El mar está imponente, y ha habido que cerrar el puerto, prohibiéndose la salida de los vapores.

Muchos barcos han entrado de arribada forzosa, y á los que estaban anclados se les han reforzado las amarras.

##### Dos obreros arrollados por el tren

San Sebastián 21.

Marchando al anochecer, por la vía del ferrocarril del Norte, entre Irún y Hendaya, dos obreros de la Compañía, se vieron sorprendidos por la llegada de dos trenes que en la doble vía marchaban en dirección opuesta, uno español y otro francés.

Los dos obreros se aturdieron, y por huir de uno de los trenes se metieron en la vía del otro, que los arrolló, resultando muerto José Ramón Ardelay, casado, con hijos, y gravemente herido, con la fractura de ambas piernas, Agustín Gastelumendi, también casado.

Entre los dos obreros reúnen trece hijos.

El herido ingresó en el hospital en grave estado.

##### Crisis obrera

Antequera 21.

Se acentúa cada vez más la crisis de obreros del campo. Hoy acudieron millares de jornaleros á la Casa Consistorial y al domicilio del diputado á Cortes señor Llobart en demanda de trabajo.

El Sr. Llobart les socorrió con una cantidad importante y ofreció gestionar del Gobierno la realización de obras en las carreteras y la concesión de auxilios pecuniarios.

##### Contra los nuevos impuestos

Bilbao 21

Con motivo de los nuevos impuestos

creados por la Diputación para implantar la contribución directa, se han reunido los contribuyentes de Valmaseda, acordando protestar de la conducta de la Diputación, considerando que es atentatorio al régimen foral que aquí siempre existió.

También acordaron negarse á satisfacer el importe de los nuevos impuestos.

Los contribuyentes decidieron que el Ayuntamiento sea el que pague la totalidad del importe de los nuevos impuestos, y se apoyan en que el vecindario atiende á las cargas municipales, pagando el impuesto de consumos y otras gabelas.

##### Manifestación obrera

Sevilla 21.

Un numerosísimo grupo de obreros sin trabajo, después de estar en el Gobierno civil, se estacionó en los andenes del Ayuntamiento, pidiendo ver al alcalde.

Este recibió en el acto á una comisión que solicitó se les facilitara trabajo ó socorros.

El alcalde convocó seguidamente al gobernador y al director de las obras de la corta de Tablada, al jefe de la Guardia civil y á varios acaudalados labradores. Al mismo tiempo solicitó auxilios de los Círculos de recreo, algunos de los cuales contestaron en el acto, enviándole importantes cantidades en metálico.

##### Presos fugados

Tuy 21.

Se ha comprobado que los tres sujetos detenidos en el puente internacional, al pretender internarse en Portugal, eran presos fugados de la cárcel de Redondela.

##### Vapor trasatlántico

Barcelona 21.

Procedente de Port-Said ha llegado hoy á este puerto el vapor «Alicante», de la Compañía Trasatlántica.

##### El capitán general de Valencia.—Otras noticias

Valencia 21.

Ha regresado el capitán general, posesionándose acto seguido del mando.

También ha regresado de Madrid los comisionados que fueron á tratar con el Gobierno del ferrocarril directo.

El alcalde convocará en breve á una asamblea para dar cuenta de esas gestiones.

##### Acalde agredido

Ciudad Rodrigo 21.

El alcalde, presidiendo al frente del Ayuntamiento la procesión de ayer, fué agredido por un vecino con una barra de hierro, hiriéndole en la cabeza.

#### EL TIEMPO

Sobre las costas occidentales de Irlanda está hoy el centro de una borrasca importante, que produce mal tiempo de lluvias, vientos duros y mar gruesa en el litoral inglés de Bretaña, Normandía y Gascuña; á nuestra Península llega también el influjo de esta perturbación atmosférica, principalmente para las regiones del Norte y del Noroeste.

El cielo de España aparece con muchas nubes, exceptuando solamente la región de Levante.

El viento, por regla general, sopla del tercer cuadrante, flojo ó moderado.

La temperatura máxima fué de 19º en Murcia, y la mínima de 4º bajo cero en Cuenca.

Las mayores presiones residen en el Atlántico, desde las Azores á Portugal.

Es probable que el tiempo empeore en Galicia y Cantabria, con vientos duros del cuarto cuadrante.

#### LA GACETA DE HOY

ESTADO.—Real decreto designando á don Manuel García Prieto, marqués de Alhucemas, senador vitalicio y exministro de Estado, para que en representación de España forme parte del Tribunal permanente de arbitraje de El Haya.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden nombrando registrador de la propiedad de Grandas de Salime á D. José de Ecenarro y Aróstegui.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden disponiendo se anuncie á oposición libre la plaza de profesor de Piano, vacante en el Conservatorio de Música y Declamación.

—Otra ídem ídem. la plaza de profesor de Armonía, vacante en el ídem ídem. ídem.

—Otra ídem ídem. la plaza de profesor supernumerario, vacante en el ídem ídem. ídem.

—Otra disponiendo se estime como legalmente dictada la real orden de 22 de Marzo del año próximo pasado, sobre provisión de la cátedra de Historia de la Arquitectura y Dibujo de conjunto, vacante en la Escuela Superior de Arquitectura de Barcelona, y que aplicó al caso el real decreto de 15 de Julio de 1898, desestimando toda reclamación sobre ello y manteniéndose en toda su integridad el real decreto expresado.

—Otra suprimiendo la tercera clase de Cantó, vacante en el Conservatorio de Música y Declamación, creando en su lugar la plaza de profesor numerario de Música de Cámara y nombrando en propiedad para dicha plaza á D. Tomás Bretón y Hernández.

—Otra creando el cargo de director del Museo Nacional de Artes Industriales.

#### VIDA TEATRAL

Princesa. Pasado mañana jueves (fiesta oficial), á las cuatro y media de la tarde, se verificará la 26 representación de «El misterio del cuarto amarillo», melodrama en cinco actos, de G. Leroux, arreglado al castellano por Gil Parrado, que tan formidable éxito ha alcanzado.

Para no interrumpir las funciones especiales á precios populares que se celebran todos los jueves en este teatro, la correspondiente á pasado mañana jueves 23, se verificará por la noche, á las nueve y tres cuartos, y en ella se representará el famoso melodrama titulado «El misterio del cuarto amarillo».

Price.—Anoche se suspendió la función anunciada en el Circo de Price por enfermedad del notable barítono Sr. Sagi-Barba.

Desgraciadamente la indisposición no es pasajera, pues se trata de una perniciosa afonía que le obligará durante una temporada á permanecer alejado de la escena.

La empresa, deseosa de aprovecharse del «bucoso» éxito de la nueva zarzuela «Los cadetes de la reina», está en tratos con una notable compañía de un conocido barítono que puedan sustituir á la ve.

Salón Doré.—Con éxito extraordinario se verificó en este elegante y favorecido Salón, los estrenos á diario de cintas de las mejores marcas, algunas de ellas de verdadera sensibilidad y efecto dramático, como sucede con la película «Las máscaras negras», que el público que concurre á dicho Salón la ovaciona diariamente por su desarrollo verdaderamente sensacional.

La empresa anuncia para fecha muy próxima el estreno de la película «El langostino», verdadera filigrana cómica.

#### UN LIBRO PARA LOS NIÑOS

##### Los sueños de Caperucita

El movimiento «infantilista», que en estos tiempos ha tenido entre nosotros diversas manifestaciones de orden literario, y no pocas de otros órdenes más trascendentales, es bastante artificioso, y por consecuencia, es de temer que será poco eficaz; pobre reflejo, sin calor y sin vida, de lo que espontáneamente, con la virtualidad de todo lo sincero y todo lo entrañable, se ha hecho en otras partes. La mayor prueba de ello es la escasez é insignificancia de nuestras producciones infantiles, bien sean recreativas ó docentes; la carencia absoluta de algún monumento literario que emparejar con las estupendas colecciones populares de Grim ó de Andersen, ni aun con los cuentos de Perrault.

Nuestro «folk lore» que ha merecido, para otros empeños menos puros; la ocupación de plumas doctísimas, no ha logrado encarnar en formas adecuadas á la cultura y á la curiosidad infantiles, aunque ofrece material sobrado para la creación de toda una serie de fábulas, sino tan poéticas y fantásticas como las primeras citadas, más realistas, más «ejemplares» y humanas y no menos bellas.

Los cuentos «cultos» no son más abundantes ni por lo general más afortunados en nuestra literatura. Descartadas las frecuentes imitaciones de los pomposos poemas y apólogos orientales, que en nada mejoran los modelos; descartados los cuentos de Valera, demasiado sutiles y eruditos para los niños, poniendo aparte algunos preciosos cuentos de Trueba, ¿qué hay en nuestra novelística infantil que no sea fofo y pesado, cuando no rematadamente estúpido?

No suelen los buenos escritores dignarse emplear sus facultades en este género, ó, de hacerlo, no es con el escrupuloso cuidado y la honrada «seriedad» que el asunto merece.

El Sr. Ferraz Revena que, recientemente había publicado un «Libro de la Gaya doctrina» para enseñanza y divertimento de los hombres—libro lleno de donaires y sabrosas

malicias,—y acaba de publicar otro, totalmente distinto por su estilo y su objeto, como es éste de «Los sueños de Caperucita», constituyendo un caso literario de excepción.

El exquisito es mero artístico, la penetrante observación psicológica con que esta colección de cuentos infantiles está compuesta, resaltan en cualquiera de las veinte narraciones que contiene, donde toda la variedad de estilos está representada, y de los que no pocos son verdaderos modelos del género: tales por ejemplo, la ingeniosa alegoría de «Los siete enanitos», que poetiza delicadamente la teoría física de la luz; la chistosa glosa del estribillo popular «Este puso un huevo...» ó las ultra-modernas aventuras de «Diablin» y del «Quijote de los niños».

No falta en «Los sueños de Caperucita» género alguno de los registrados en la literatura infantil, salvo el «fastidioso», desterrado á mil leguas de los reinos de la «raciosa» soñadora; y el relato que de tales sueños hace el autor de este libro merece ser oído, repetido y ensalzado por todos los niños, y aun muchos de aquellos merecen incorporarse al caudal popular, perpetuados por la tradición oral, que esta es la justa aspiración del Sr. Ferraz Revena.

«Y veré satisfechas todas las ilusiones que cifré en esta humilde serie de narraciones si, corriendo los años, para tenerlos quietos, una abuela, á su modo, se los cuenta á sus nietos.»

#### NOTAS AGRÍCOLAS

La cosecha de almendra ha sido deficiente en 1912 en el departamento de Orán á causa de los fuertes vientos que reinaron, ocasionando la caída de la flor y dejando poco fruto en los árboles. Además la almendra se recoge casi toda en el extranjero como fruta temprana (primeurs), quedando muy poca en Argelia con cáscara seca. El cultivo del almendro sólo se practica en cierta escala en la costa, pues en el interior los frios de Febrero y Marzo comprometen muy á menudo la producción.

Se puede calcular para todo el departamento una cosecha anual de 10 á 12.000 quintales de almendras frescas, de las cuales apenas quedan 200 ó 300 quintales para la venta en estado seco.

La producción de nitrato de sosa en Chile, en 1912, ha sido de 56 millones de quintales, de los cuales se han exportado 55. Existen actualmente 128 empresas que se dedican á esta producción.

Procedentes del extranjero, las Aduanas españolas despacharon durante el mes de Noviembre las siguientes partidas:

Trigo, 500.403 kilogramos; cebada, 343 ídem; centeno, 150.750 ídem, y 17.136.452 ídem de maíz.

#### NOTICIAS

Ha fallecido el poeta catalán D. Francisco Ubach y Vinyeta. Son en número considerable las obras que deja escritas, entre ellas algunas teatrales, que se han representado con aplauso, como las tituladas «Honra, patria y amor», «Joan Blancas» y «Almodis».

En los Juegos florales de Barcelona ganaron muchos premios y accésits, y también fueron numerosos los que obtuvo en otros certámenes. Era maestro en Gay Saber, título que se le concedió en Mayo de 1874, y felibre mayoral de Provenza. Fué presidente de la Academia de Buenas Letras de Barcelona y del «Centre Excursionista de Catalunya».

#### MISIONEROS FALLECIDOS

Según los datos publicados por la revista religiosa «Missions Catholiques», el número de misioneros fallecidos durante el año 1912 asciende á 120, doce de ellos Obispos y 48 sacerdotes.

Dichos misioneros eran: seis franceses, 16 españoles, 14 belgas, 13 italianos, 13 alemanes, ocho holandeses, seis irlandeses, cuatro ingleses, un suizo, un americano, un canadiense, cinco alscianos, dos lorenenses, un singalés y dos de nacionalidad desconocida.

Trece pertenecían á la orden de Jesuitas, ocho á la Congregación del Espíritu

## La guerra de las mujeres

POR

ALEJANDRO DUMAS

—Toma esto—le dijo cerrando la carta.—Vé sólo, sin soldados, sin escolta, á Burdeos: en la caballería hay un caballo árabe que puede hacer el camino en una hora. Llega tan pronto como los medios humanos lo permitan; presenta esta carta á la princesa, y el señor de Canolles se salvará.

Cauviñac miró á su hermana con asombro; pero conociendo aquel genio vigoroso y decidido, no perdió tiempo en comentar las frases: bajó precipitadamente la caballería, montó en el caballo desigladado, y al cabo de media hora había hecho más de la mitad del camino. En cuanto á Nanon, luego que le vió partir desde su ventana, se arrojó; la atea hizo una corta plegaria, encerró su oro, sus alhajas y diamantes en un cofre, mandó disponer un coche, y se hizo adornar por Fineta con sus mejores vestidos.

#### CAPÍTULO XLV

##### Perdón y condena

La noche extendía sobre Burdeos su denso velo, y excepto el cuartel de la Explanada, hacia el que todo el mundo se agolpaba, el resto de la ciudad parecía desierto. En las calles distantes de aquel punto privilegiado no se oía otro ruido que los pasos de las patrullas; ninguna

voz que la de alguna vieja al carrar su puerta con terror.

Pero hacia el lado de la Explanada, á lo lejos, entre la bruma de la noche, se sentía un rumor sordo y continuo, semejante al ruido de las olas al retirarse de la playa.

La princesa acababa de terminar su correspondencia y había mandado decir al duque de Larocheoucault que podía recibirle.

A los pies de la princesa, humildemente sentada sobre un tapiz estudiando con la más viva ansiedad su semblante y su humor, la vizcondesa de Cambes parecía esperar el momento de hablar sin ser importuna; pero esta paciencia contrahécha, esta dulzura estudiada, eran desmentidas sin duda por las crispaciones de sus manos, que frotaban y deshlaban un pañuelo.

—¡Sentada y siete firmas!—dijo la princesa;—ya véis que esto de hacer de reina no es todo miel, querida Clara.

—Sí tal, señora—respondió la señora de Cambes,—porque al tomar el puesto de la reina os habéis arrojado su más bello privilegio, el de hacer gracia.

—Y el de castigar, Clara—contestó orgullosamente la princesa de Condé,—porque una de estas setenta y siete firmas va al pie de una sentencia de muerte.

—Y la septuagésima octava habrá de ir al pie de un indulto, ¿es verdad, señora?—dijo la vizcondesa con tono de súplica.

—¿Qué decís, chiquita?

—Digo, señora, que creo que ya es tiempo de que yo vaya á libertar mi prisionero. ¿No queréis que le evite el horri-

ble espectáculo de ver conducir á su compañero á la muerte? ¡Ah, señora! Ya que queréis hacer gracia, hacedla completa.

—¡Sí, á fe mía, tienes razón, chiquita!—repuso la princesa.—Pero á la verdad, en medio de mis graves ocupaciones había olvidado mi promesa, y has hecho bien en recordármela.

—Así, pues...—exclamó la vizcondesa muy alegre.

—Es decir, que hagas lo que quieras.

—Entonces una firma más, señora—repuso Clara con una sonrisa que habría enternecido el corazón más duro; sonrisa que ninguna pintura sabría imitar, porque pertenece sólo á la mujer que ama, es decir, á la vida en su más divina esencia.

Y colocó un papel sobre la mesa de la señora de Condé, indicándole con la punta del dedo el lugar en que debía poner la mano.

La princesa escribió:

«El señor gobernador del castillo Trompeta dejará entrar á la señora vizcondesa de Cambes en la prisión del barón de Canolles, á quien restituimos su completa libertad.»

—¿Es eso?—preguntó la princesa.

—¡Oh, sí, señora!—exclamó la vizcondesa de Cambes.

—¿Y es menester que firme?

—Seguramente.

—Vamos, chiquita,—dijo la princesa con su sonrisa más cordial,—es necesario hacer todo lo que tú quieras.

Y firmó.

La vizcondesa se precipitó sobre el papel como un águila sobre su presa. Ape-

nas tuvo tiempo para dar las gracias á Su Alteza; y estrechando el papel contra su corazón, se lanzó fuera del aposento.

En la escalera encontró al señor de Larocheoucault, á quien seguía siempre un cortejo bastante numeroso de capitanes y gente del pueblo en sus excursiones por la ciudad.

La señora de Cambes le dirigió un saludo místico y gracioso: el señor de Larocheoucault admirado, se detuvo un instante en la meseta, y antes de entrar en la habitación de la princesa la siguió con la vista hasta lo hondo de las gradas.

Luego, al llegar junto á S. A., la dijo:

—Señora, todo está pronto.

—¿Dónde?

—Allá bajo.

La señora de Condé recorrió su memoria.

—En la Explanada—continuó el duque.

—¡Ah, muy bien!—contestó la princesa afectando mucha calma, porque advertía que se la observaba, y que á pesar de su naturaleza de mujer, que le mandaba extremecerse, su dignidad de jefe de partido la ordenaba no debilitarse.—Pues bien, si todo está pronto, andad, señor duque.

El duque pareció dudar.

—¿Acaso creerías conveniente que yo asistiese?—dijo la princesa con un temblor de voz, que á pesar del dominio que tenía sobre sí misma, no pudo del todo reprimir:

—Como gustéis, señora,—contestó el duque, que tal vez hacía en aquel momento uno de sus estudios fisiológicos.

—Veremos, duque, veremos. Vos sabéis que hecho gracia á muchos condenados.

—Sí señora.

—¿Y qué decís de esta medida?

—Digo que todo lo que V. A. hace está bien hecho.

—¡Sí—contestó la princesa,—eso me agrada más. Será más digno de nosotros mostrar á los eperonistas que no tememos usar de represalia, tratar de potencia á potencia con su majestad; pero que confiam

Santo, tres lazaristas, tres de las misiones africanas, 27 asuncionistas, dos salesianos, dos oblatos, dos redentoristas, un capuchino, uno de la orden de padres blancos de Africa, uno de la de oblatos de Tróyes, uno de la Congregación de Píeps y 22 de las misiones extranjeras.

HUELGA EN MADRID

25.000 obreros parados

Los obreros y patronos en Gobernación

Anoche desde las siete y media hasta cerca de las diez duró la conferencia que en el ministerio de la Gobernación sostuvieron los representantes de las Sociedades obreras y el ministro Sr. Alba.

Fué la entrevista larga y laboriosa, y los esfuerzos hechos por el Sr. Alba para que cedieran los obreros en su actitud, no dieron el resultado que se buscaba.

Rechazaron los comisionados las dos fórmulas acordadas anteanoche y presentaron, en cambio, las siguientes nuevas bases:

1.ª A partir del 1.º de Mayo los obreros cerrajeros disfrutarán la jornada de nueve horas en todo tiempo.

2.ª Admisión de todo el personal despedido el sábado 18 del presente.

3.ª Abono de todos los jornales perdidos a todos cuantos fueron despedidos por esta causa, el ya mencionado sábado. La reunión, como hemos dicho, terminó sin que se llegara a un acuerdo concreto.

Inmediatamente después el Sr. Alba recibió a los representantes de los patronos, transmitiéndoles las nuevas pretensiones de los obreros.

Fueron detenidamente examinadas por los comisionados de la Federación Patronal, y en vista de la importancia que revestían rogaron al Sr. Alba que les concediera un plazo para consultar con sus compañeros antes de anticipar ninguna impresión.

El ministro de la Gobernación accedió a ello, y los representantes de los patronos ofrecieron dar hoy la contestación.

Noticias de Gobernación

El ministro de la Gobernación, al recibir esta mañana a los periodistas, manifestó que no tenía noticias nuevas de la huelga, pues los patronos no habían contestado a la fórmula propuesta por los obreros.

Añadió que la dificultad para resolver el conflicto estriba principalmente en que ni unos ni otros admiten el arbitraje, habiendo llegado a rechazar hasta el del Instituto.

Yo, desde luego, no pierdo la serenidad, y aún tengo esperanzas de solucionar el conflicto, y para lograr esto, apelaré a todos los medios conciliatorios.

La fórmula de los obreros retrocediendo la cuestión a su origen, ha envenenado la cuestión, pues quieren lo que solicitaron en un principio, y además, el pago de los jornales desde la fecha del paro.

Terminó diciendo que hoy, como los días anteriores, el orden ha sido perfecto en Madrid.

A última hora de la tarde aún no había recibido el Sr. Alba, la contestación de los patronos.

Los patronos no transigen

En la asamblea de la Federación patronal verificada esta mañana, se ha acordado no aceptar la nueva proposición de los obreros.

La Federación ha recibido hoy adhesiones de los patronos de cinco importantes provincias, preguntando si es conveniente que ellos secunden el «lock-out».

Los obreros se reúnen

Las directivas de los oficios que tienen su residencia en la Casa del Pueblo, van convocando a sus asociados a diferentes reuniones para tomar acuerdos.

Hoy, a última hora de la tarde, se reúnen los albañiles y los pintores decoradores.

La Federación de albañiles ha cursado órdenes a provincias para que no acudan a Madrid obreros de fuera, en evitación de que se repita lo acaecido ayer con los obreros de Palencia que llegaron para

trabajar en las obras del teatro de lo Zarzuela.

DE PORTUGAL

Paro de buques

Lisboa 21.

Por haber sido despedido un obrero por el capitán de uno de los paquebotes que hacen la travesía de esta ciudad al Africa occidental portuguesa, ha quedado paralizado el servicio desde hace unos diez días.

Además de haberse declarado en huelga los obreros que en dichos buques estaban empleados, ahora se han adherido a ellos, por solidaridad, todas las Sociedades obreras que se relacionan con las operaciones de carga y descarga de los paquebotes.

Varias noticias

Lisboa 21.

La prensa da cuenta de extensas conferencias celebradas entre los ministros de Inglaterra, Alemania y Francia con el jefe del gobierno.

«O Mundo» dice que las relaciones internacionales de Portugal no pueden ser más amistosas.

El gobierno ha dado órdenes para que cuatro emigrantes portugueses que viajaban a bordo del «Veronese», con destino al Brasil, sean internados en España.

EL CORREO

Redacción y Administración

Libertad, 29

COMISIONES EN HACIENDA

Ha visitado al ministro de Hacienda una comisión de dueños de carruajes de alquiler para entregarle una exposición pidiéndole se reduzcan los derechos de importación de las bebidas, a fin de conseguir su abaratamiento, que la escasez y el manejo de los acaparadores ha hecho excesivamente caras, con perjuicio de la industria que ejercen los fabricantes.

El Sr. Suárez Inclán les manifestó que el asunto no podía resolverse por decreto, y que si ellos lograban tener la opinión favorable a su lado, él estudiaría con el Gobierno el modo de llevarla a las Cortes.

También visitó al Sr. Suárez Inclán una representación de los gremios de vinos y le rogó interese del alcalde de Madrid que por el Ayuntamiento no se graven las patentes de expendición de vinos en más del 25 por 100, y que se persigan las ventas clandestinas.

El Sr. Suárez Inclán les manifestó que si bien no se trata de asunto de su incumbencia, procurará interesarse en favor de los deseos expuestos.

En las diferentes conversaciones que los comisionados de Vizcaya mantienen con el ministro y subsecretario de Hacienda, se busca la mejor interpretación del artículo 6.º del concierto económico autorizado en 1900, relacionado con el pago del impuesto sobre utilidades en lo que afecta a la industria naviera.

Entre el ministro y los comisionados se ha hablado con toda extensión de la materia, aportándose los datos oportunos y examinándose bases de estudio que son conocidas del señor presidente del Consejo.

Hoy, a las once y media, visitó nuevamente la representación vascongada al señor Suárez Inclán, que llevará este asunto al Consejo de ministros para que acuerde lo que hubiere lugar sobre utilidades y cédulas.

El delegado especial de Vizcaya ha venido a Madrid para informar a su jefe sobre este asunto.

BANQUETE AL MINISTRO DE HACIENDA

Al banquete celebrado hoy en honor del ministro de Hacienda por la comisión general de Presupuestos del Congreso asistieron 35 vocales de la misma, entre los que se hallaban los representantes de las minorías en la Comisión Sres. Bergamín, Espada y conde de San Luis, conservadores; el Sr. Pedregal, republicano, y el carlista señor conde del Rodezno. También asistieron el presidente del

Consejo, el Sr. Moret y los cuatro secretarios del Congreso.

No hubo brindis.

A la terminación del acto, el conde de Romanones tuvo una animada conversación con los Sres. Espada y conde de San Luis.

POR ESOS MUNDOS

El voto y el progreso

Parece que en Austria se ensaya ahora una máquina para votar.

Encima del sillón presidencial de la Cámara de diputados se coloca un tablero con tantas casillas como diputados hay.

En cada casilla hay dos lámparas eléctricas, roja la una y azul la otra.

Los señores diputados, con solo oprimir el uno ó el otro de dos botones que al alcance de sus manos en los pupitres tienen, y que mediante las convenientes conexiones cierran ó abren el paso a la corriente eléctrica, pueden hacer que luzca y brille la una ó la otra de las dos lámparas: la roja, cuando quieren decir que sí; la azul, cuando dicen que no.

Naturalmente, las casillas de los diputados, que están ausentes ó se abstienen de votar se quedan a oscuras.

Los votos así «luminosamente» emitidos son contados automáticamente por un aparato de relojería, apareciendo inmediatamente inscriptos los resultados del escrutinio en dos cuadros, el uno para los votos en pro y el otro para los votos en contra.

La ciudad de las viudas

Según la «National Zeitung», de Berlin, Charlottenburgo, la residencia habitual de los emperadores, es el punto de Alemania donde habitan en mayor número las viudas y divorciadas. El recuento del año 1910 demostró que en dicha población el plus de mujeres sobre los hombres es de 29,240, siendo el número de habitantes unos 70.000.

En la fecha indicada residieron en Charlottenburgo 14.549 viudas y 1.481 divorciadas, en tanto que el número de viudos sólo ascendió a 2.358 y a 593 el de los hombres divorciados. La mayoría de las viudas y divorciadas no son nativas de Charlottenburgo, sino que proceden de la vecina capital.

La mayor parte de las mujeres divorciadas se hallan en la edad de treinta a treinta y cinco años; la mayoría de los hombres divorciados cuentan ya de cincuenta a sesenta años.

Se ha podido constar que el número más crecido de divorcios se registra después de un matrimonio de cinco a diez años; muy raros son los divorcios después de una vida matrimonial de quince años en adelante.

DE LA CORTE

Esta mañana las Reinas doña Victoria y doña María Cristina dieron sus acostumbrados paseos.

La Reina doña Cristina, con su dama particular, estuvo a visitar al Infante don Fernando.

Han cumplimentado a la Reina doña Victoria los señores conde de las Navas, Ruiz de Grijalba y Reinoso.

A la Reina doña María Cristina la han cumplimentado hoy los embajadores de Inglaterra é Italia y el capitán general señor Azcárraga.

La Reina Victoria ha enviado 1.000 pesetas para la construcción de la casa de de España en Larache, y 750 con el mismo objeto la Reina doña Cristina.

El príncipe Mauricio de Battenberg ha pasado la tarde de hoy cazando en la finca de Las Matas, propiedad del conde de Torre-Arias.

BOLSA DE PARÍS

PARÍS 21.—(Apertura).—Exterior español, 91'33.—3 por 100 francés, 89'21.

BOLSA DE LONDRES

LONDRES 21.—(Apertura).—Exterior español, 89'50.

Londres 21.—(Clausura).—Exterior español, 89'50.

Balance del día

Todos los periódicos dieron anoche noticia de las declaraciones que hizo ayer el presidente del Consejo de ministros en el banquete con que fué obsequiado por los senadores liberales.

La versión que publicaron coincidía en lo fundamental con las palabras que se le atribuyeron y que fueron conocidas por las referencias que dieron a los periodistas los senadores ministeriales que las oyeron.

Anoche, cuando tuvo noticia de su publicación el conde de Romanones, dijo a algunos periodistas que se habían cometido inexactitudes en las referencias. Hoy ha vuelto a hablar del asunto. Cuando recibió a primera hora de la tarde a los periodistas, se expresó en estos términos:

«Ruego a ustedes que desmientan esas declaraciones consignadas en referencias de una conversación particular.

Todas las versiones que circulan relativas al contenido del programa del Gobierno no son exactas ni pueden serlo, es asunto que no será ultimado hasta mañana por el Consejo de ministros.

No hablé ayer para el público, pues tengo buen cuidado de no hacer declaraciones más que en el Parlamento y por medio de los periódicos, al dar a los representantes de la prensa la información.

Por tanto, considero bien extraño que se me combatía por una conversación puramente particular.»

Resulta de estas palabras del jefe del Gobierno, que lo que le ha molestado es que se haya dado publicidad a manifestaciones que no hizo para el público.

Una comisión de protestantes, acompañada del diputado republicano D. Luis Zulueta, y de la que formaba parte el hijo del Obispo Sr. Cabrera, visitó hoy al jefe del Gobierno para pedir el indulto del marinero que en El Ferrol se negó a arrodillarse estando celebrándose misa.

También interesaron los comisionados del presidente del Consejo que se dicte una resolución de gobierno para impedir que en lo sucesivo se produzcan casos análogos.

El conde de Romanones manifestó a la comisión que había recibido de Inglaterra y Alemania algunas peticiones para indultar al marinero protestante, y que el Gobierno tenía acordado la concesión de su indulto, así como una disposición que en breve se publicará en los periódicos oficiales, fijando qué actos son los de servicio en el Ejército y la Armada y cuáles pueden considerarse de carácter voluntario.

Las noticias oficiales sobre el estado de la huelga de metalúrgicos siguen siendo pesimistas.

A pesar de esto, el Gobierno dice que no ha perdido la esperanza de que se llegue en breve a una solución satisfactoria.

La comisión de Presupuestos del Congreso ha obsequiado hoy con un banquete a su presidente, Sr. Suárez Inclán, con motivo de su nombramiento de ministro de Hacienda.

Asistieron el jefe del Gobierno, el presidente del Congreso y los representantes de las minorías en la comisión.

Interrogado el jefe del Gobierno acerca de los rumores de aplazamiento de las elecciones provinciales, negó terminantemente que se haya pensado en tal cosa, insistiendo en que se realizarán en la fecha determinada por la ley.

El Sr. Moret ha aplazado su viaje al extranjero hasta fines de esta semana.

CHARADA

—Ayer le compré a una tres una segunda primera; ¡si vieras qué hermosa es! —La conozco, es de ramera. Estuvo para comprarla mi tío don Indalecio para primera dos tercera, y no se arregló en el precio. Además, me pareció, como a mi esposa Facunda, (quizá nos equivoquemos), que tenía una segunda. —Me tercera yo de esas cosas y voy a hablarte muy claro: a los dos os pareció el precio bastante caro.

L. Fernández Rodríguez.

(La solución mañana.)

Solución a la charada anterior.

A GA PE

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Vicente, diácono y mártir; Anastasio, monje y mártir; Víctor y Oroncio, mártir.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Ildefonso, donde continúa la novena a su Titular; a las diez habrá misa solemne y por la tarde, a las tres y media, vísperas de su Titular con asistencia del cabildo de señores curas párrocos y economos, y a las cinco ejercicios y reserva.

En la iglesia de Jesús sigue la novena a la Sagrada Familia.

En la iglesia de religiosas del Corpus Christi, ídem a Nuestra Señora de las Tribulaciones y Paz Interior.

En el santuario del Perpetuo Socorro, retiro espiritual para las socias de la Súplica Perpetua y archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

En la capilla del Santísimo Cristo de San Ginés, ejercicios con sermón al toque de oraciones.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés ó de la Piedad en San Millán.

Funciones para mañana

Real. Función 48 de abonó.—20 del turno 1.º.—A las 8 1/2.—Tannhäuser.

Español.—A las 9 1/4. Sobreviviré.

Princesa.—A las 9 1/2.—(Moda).—Doña Desdenes é Invento célebre (monólogo).

Lara.—A las 10. (Sencillo).—Frankfort.—A las 11.—(Doble).—Las cacaúas (dos actos) y La Argentina.

A las 6 1/2.—(Doble).—Canción de cuna (dos actos) y La Argentina.

Apolo.—A las 6 1/2.—El arroyo y Trío Lara.—A las 9 1/4.—El Tenorio musical.—A las 10 1/4.—La corte del porvenir y Trío Lara.—A las 11 3/4.—La cucana.

Cómico.—A las 6.—(Doble).—[Los hombres que son hombres!... (dos actos).—A las 10 1/2.—(Doble).—Los cuatro gatos (dos actos).

Cervantes.—A las 6 1/2.—Sección vermoult.—Trampa y cartón (tres actos y varias películas).—A las 9 3/4.—(Sencillo).—Fortunato (tres cuadros).—A las 11.—(Doble).—Trampa y cartón (dos actos).

Eslava.—A las 6.—Princesitas del dollar.—A las 10 1/2.—Las cigarras hormigas.

Teatro Benavente.—(Plaza de Bilbao).—De 4 1/2 a 12 1/2.—Sección continua de cinematógrafo.—Todos los días estrenos.

Los jueves y domingos «matinées» infantiles con regalo de juguetes.

Trianon-Palace.—(Alcalá, 20).—Selectas secciones de cinema artístico de 4 1/2 de la tarde a 8 1/2 de la noche.—A las 6 1/2, gran gala, reunión de la buena sociedad.—A las 10 y 11 1/2 de la noche, grandes atracciones: Elvira Conde, Cubano Vega, Zazá, La Argentina y la célebre Adelita Lullá.

Salón Doré.—(Atocha, 60, y Santa Isabel, 3).—Éxito imponderable de la preciosa película «Unidos en la tumba inmensa». Se proyectará todos los días a las 7 de la tarde y a las 11 3/4 de la noche, durante la sección continua que empieza a las 4 de la tarde. Próximamente la cinta de 2.000 metros «Satán ó el drama de la humanidad» y «La máscara negra». Siempre nuevo. —Días festivos, secciones desde las 3 de la tarde.

IMPRENTA DE «EL CORREO»

BOLSA

Cotización Oficial del 21 de Enero de 1913.

Table with columns for 'Ultimo cambio anterior', 'Fecha', 'VALORES DEL ESTADO', 'Cambios de hoy', and '0/0'. It lists various government bonds and their values.

Table with columns for 'Ultimo cambio anterior', 'Fecha', 'VALORES DE SOCIEDADES', 'Valor nominal de cada título', 'Descontado', 'Cambios de hoy', and 'Interés anual 0/0'. It lists various companies and their stock prices.

Table with columns for 'Pesetas nominales negociadas', 'Franco negociados', 'LIBRAS ESTERLINAS NEGOCIADAS', and 'Pesetas y pesetas oro'. It lists exchange rates and other financial data.

PATENTE DE INVENCIÓN
SOCIETE GENERALE DE COUPELLERIE & ORFÈVRES
Núm. 44.729
NAVAJA DE SEGURIDAD PARA AFEITAR

CIENCIA MODERNA

Fabricantes sin escrúpulos han jugado con su fe é ignorancia y han hecho fortuna año tras año publicando avisos erróneos y pretensiones en fundamentos concernientes á la real llamada afeita de sus remedios para evitar la caspa y hacer crecer el cabello.

Sólomente hace algunos años el Preparado Ebray se dió á conocer al público y ha demostrado ser una revelación áombrosa á la ciencia moderna. Pruebas sin límites hechas sobre el Preparado Ebray se precisaron el compuesto que se ha estado buscando durante siglos para verdaderamente hacer desaparecer la caspa y embellecer y dar vida al cabello.

La nueva de las notables cualidades del Preparado Ebray se ha extendido rápidamente. Se conoce ahora y se usa más que cualquier otro preparado para el cabello y lo que es más importante es el hecho de que es recomendado por los médicos y hombres de ciencia más afamados, por los periódicos y por las revistas más leídas que dedican sus páginas principalmente al bello sexo.

La idea del Profesor Ebray al dedicar veinte años de su vida al estudio de las enfermedades de la piel del cráneo fué descubrir las causas que producen la calvicie y después hacer una combinación científica de productos, reuniendo cualidades estimulantes y tónicas que promuevan la circulación y restauran la condición letárgica del cutis, venas y nervios, que dan vida al cabello, para que vuelva nueva savia, incluyendo, además, en la preparación agentes anti-sépticos poderosos, de modo que los gérmenes que habitan en todo terreno infectado, no pudiesen vivir en el período después de la aplicación de su célebre preparado.

Durante todo el tiempo consultó con los químicos y profesores más afamados de los Estados Unidos, habiendo hecho viajes á Chicago, Buffalo, San Luis, Filadelfia, Baltimore y Boston, y por fin sus esfuerzos se vieron coronados por el éxito, habiendo obtenido una composición en la que todas las partes importantes que poseen admirables cualidades vivificantes, combinadas con agentes que dan circulación á la sangre, agentes anti-sépticos, tónicos restauradores y poderosísimos, que traen vida nueva á la epidermis, de modo que la circulación se establece prontamente; así, las raíces del cabello libres de los diferentes obstáculos que impedían su desarrollo y vida obtienen la vitalidad necesaria con el uso del preparado Ebray, motivando que el cabello crezca sano, abundante y saludable.

Bien sabido es que muchos hombres de ciencia dicen que no hay cura definitiva para la calvicie. A continuación damos pruebas palpables de que el cabello se puede restaurar, gracias á maravillosos descubrimientos del profesor Ebray.

Se habian publicado una tras otra resúmenes increíbles de los resultados admirables alcanzados con el uso del Preparado Ebray, pero todavía no habíase dado á conocer nada tan asombrosamente convincente como la cura sin paralelo del Sr. Byron, del hotel Fifth, en Nueva York, la cual ha llenado al público de admiración y curiosidad. Después de la publicación de esta prodigiosa cura han seguido á noticia del Profesor Ebray cientos de casos considerados perdidos y que han obtenido resultados admirables con el uso del Preparado Ebray. Se trata de un verdadero triunfo de la ciencia y la duda ha sido desvanecida al fin por completo.

«Profesor Ebray.—Estimado señor: Heo como cuatro años la caspa había invadido mi cabeza. Asimismo, el cabello comenzaba á caerse en proporciones alarmantes al extremo de que ya me asaltaban ideas de ir á un estacionamiento de coches para ir á visitar un día en que estaba casi desahogado á mi amigo el doctor Bressand quien me dijo que lo único que él había usado en su larga práctica con buenos resultados era el Preparado Ebray, y sin prestar oído á las muchas advertencias que me hizo dicho preparado, le dejé sublevarme y me fui á la farmacia de Kikero y compré un frasco.

Al cabo de un mes de seguir usándolo empecé á observar que en la coronilla comenzaba á crecer un espeso pelo. Desde entonces el cabello ha seguido creciendo, y hoy gozo de una mata de pelo admirable. La caspa no me molesta ya tampoco, y le escribo esta declaración llena de entusiasmo. Publíquela Vd. esta declaración en todos los periódicos, si así lo desea, y use mi nombre como y cuando guste para anunciar su magnífico Preparado Ebray, puse de Vd. una deuda de gratitud, y le trinita manera de pagársela es dándole el autorización para que utilice mi nombre anunciando su preparación tan beneficiosa.

El Preparado Ebray se manufactura solamente en los laboratorios de Ebray Chemical Works, 46, Murray St., New York, U. S. A.

Un libro acerca de las enfermedades del pelo y su cura está enviado gratis á toda persona que lo solicite, dirigiéndose á Ebray Chemical Works, 46, Murray St., New York, U. S. A.

Table with 2 columns: Anuncios, Reclamos, Noticias, Avisos útiles, Comunicados. Esquelas de Defunción, Novenario, Aniversario. PARA TODOS LOS PERIÓDICOS. Se reciben en la SOCIEDAD GENERAL. Montera, 19, pral. Madrid (antes Alcalá, 6)

SOCIETE DE FOURN A COKE
Système Louis Bansart, Bruxelles.
SOCIEDAD ANONIMA
Hornos de cok
Sistema privilegiado Louis Bansart.
Hornos de cok funcionando con ó sin recuperación de sub productos.
Hornos de cok funcionando con ó sin regeneración de calor.
Producción diaria: 4 á 5 toneladas de cok.
Preparación mecánica de carbones
Lavaderos de carbones
Instalación de talleres de mezcla y de trituración.
Quebrantaduras y clasificación de antracitas.
Piezas sueltas para lavaderos, tales como mallas, transportadores, trituradores, cribas, bombas centrifugas, etc.
Bruselas (Bélgica), 421, boulevard de la Senne.

ALFRED WILLIAMS escribtorio y depósito general, Vitoria y Clavijo 24.—Almacenes. Carretera al Puerto de la Lira (Alcantarilla).—Agencia de naves acreditadas en Inglaterra, Francia, Alemania, Suecia, Noruega y Bélgica. Especialidades en harinas y cereales de Inglaterra y la Argentina.—Máquinas Inglesas.—Toda clase de materiales para empuñá de frutos de los países productores.

ACCESORIOS PARA Automóviles y bicicletas
Mestre y Baltgé
Piezas sueltas. Agencia exclusiva de los faros y linternas DIELTZ para diálos, con freno y rueda libre, marca TORPEDO. 5, rue Brunel, Paris

Caspa Canas. Calvicie. La caspa, además de ser en sí una desagradable y molesta afección, es señal de debilidad y degeneración de la piel del cráneo y las raíces del cabello; condición que exige la aplicación de un tónico estimulante. Si se descuida este síntoma, seguirá empeorando al estado del cabello, perderá su color y vigor natural, aparecerán las canas, se pondrá seco y quebradizo, y caerá con prontitud cada vez que se peina, produciéndose, en último lugar, la calvicie.

Este es el curso natural de la pérdida del cabello, que si es cosa sensible para el hombre, constituye para la mujer una verdadera desgracia. Afortunadamente ofrece al TONICO ORIENTAL para el cabello, un medio seguro de evitar estas funestas consecuencias. Desde que aparece la caspa se aplicará el Tónico Oriental como está indicado en las instrucciones que acompañan al frasco, y quedará contenido el mal en su principio. Aun cuando no se haya tenido esta provisión, y el mal este ya bien adelantado, ofrece esta delicada y eficaz preparación el mejor medio de restaurar el cabello á su estado normal. El Tónico Oriental no es ni acetate ni pomada, por eso todas las ventajas de estos populares medios, sin ninguna de sus desventajas.

De nuevo vigor el cabello y la barba comunicados por las y adosa suavidad.
AGITACIÓN de las raíces gran de nos investigados por medio de órganos sanos. — Formolito orgánico á 60 gr. ó su equivalente de 0.50 cada uno.
Digestivos: Después de la comida naturalista, atenua digestiva y nutrición insuficiente, y las convulsiones difusas y las enfermedades constitucionales. — Entéricos: Después de la comida, entera á la vez ó su equivalente, á la vez ó su equivalente de los países calientes. — Opulentes: Hemorragia de los naturales. — Irregularidad: Obesidad, Bocio, obstrucciones gástricas y hepáticas, diabetes, etc. — Anémicos: Anemia, separación de los riñones. — Placentarios: Separación de la placenta, desarrollo de las glándulas mamarias. — Ováricos: Afectos de útero ovarianos, etc. ro anales de los adolescentes, etc.

HERRAMIENTAS de herramientas de mano de obra para talleres de los comotors y coches ferroviarios. Motores: Fresadoras horizontales, Fresadoras verticales. Máquinas de sifir universales. Tornos Revólvers y de carbres tante. Tornos de perfilar automáticos. Máquinas de tornear automáticas. Máquinas automáticas para hacer y 10-tilos de cobre.
Suministramos estas máquinas con herramientas normales ó especiales, propias para cualquier trabajo dentro de su capacidad, con garantías de rendimiento.
Envíese gratis catálogo en español á quien lo pida. — Alfred Herbert Ltd., Coventry, Inglaterra.

Lámpara Sirius
De filamento metálico. Producción de luz blanca y agradable. — Son de gran duración y no se rompe el filamento al trasladarlas. — Pueden colocarse en todas posiciones.
Han llegado las 16 bujías que consumen cinco. Se venden á tres y media pesetas. También las hay de 25, 32, 50 y 100 bujías, que consumen 5, 11, 16 y 33 respectivamente. Como en 75 á 100 horas se amortiza el valor de la lámpara, (lo que está comprobado en esta misma publicación por varias personas), es un ahorro al seguir usando las antiguas, por que el exceso de gasto en un mes equivale á tres pesetas y sesenta céntimos por cada lámpara de 16 bujías. Si son de 25, 32 y 50, la diferencia es 5'60, 8 y 12'50 por cada mes en 100 horas, y como la lámpara puede durar mil, se obtiene en este tiempo la no despreciable economía de 56, 56, 80 y 125 pias. respectivamente.

Aparatos para aguas MINERALES y vinos espumosos
Última construcción para cualquier rendimiento diario fabrica como única especialidad
Hugo Mosblech
Colonía-Ehrenfeld, 379
Suministro de instalaciones completas.
Exportación á todos los países del mundo.
Se necesitan representantes donde no los haya aún.
Catálogos en español, inglés, alemán y francés.

COMPANIA DEL Freno á vacío
Vacuum Brake Company Limited
Dirección para España, Portugal, Francia y Bélgica: 15, Rue de Madrid, 15 PARIS
Medalla de oro en la Exposición Internacional, Paris, 1889. — Universal, Paris, 1889. — Gran premio en la Exposición Universal de París, 1889. — Exposición Internacional de Bruselas, 1896. — Exposición Internacional de París, 1904. — Exposición Internacional de Bruselas, 1905. — Exposición Internacional de París, 1909. — Exposición Internacional de Bruselas, 1910. — Exposición Internacional de París, 1911. — Exposición Internacional de Bruselas, 1912. — Exposición Internacional de París, 1913.

Lista de los ferrocarriles y tranvías españoles que han adoptado este freno.
NORTE: Madrid, Zaragoza, Alcañiz, Huesca, Guesos, Forques; Andaluces, Murcia, Granada; Huelva, Algeciras, Líbano; A Coruña, Torralba, Sarria; Trazos, Barceiros; Francia; Bilbao, Santander, Bilbao, Portugalete; Reconstrucción de Asturias; Madrid, Villa de Pando; R. de V. Velasco; Bilbao, Lezama; Cadegues, Trazos; Puerto Santa María, San Juan, Luchana, Munguía, Les Arenas, Pineda; Algodabar, San Sebastián; Bilbao, Durango, Zumarraga; Salamanca á la Fronteira; Lora, Baza, Aguilas; San Julián de Guadalupe, Castro Urdial; Cantabria: RANVA; Baracaldo, San Gervasio; S. de Bero, Santander; Urban de Santander; Vitoria al Gran; Gran de Valencia T. y A.; Lé. á las Salinas.

Adolf Schlingensiefel Werckh in Westfalen.—Fabrica de artículos para ornatos de hierro, tranvías, etc.
Fabrica de máquinas para levantar peso. Caballetes gases accionados eléctricos B. B. para levantar locomotoras. Caballetes sin montantes para levantar coches á tracción, también con acción eléctrica, patentados y adoptados por varias Direcciones de caminos de hierro. Gran economía de tiempo, de la mano de obra y gastos en todos los trabajos. Cabrestantes de todos clases: cabrestantes de mano ó de accionamiento en vapor ó de accionamiento en fuerza eléctrica ó de accionamiento en fuerza de agua. Cabrestantes de madera con freno de seguridad. Cabrestantes de tornillo y carro. Cabrestantes hidráulicos. Cabrestantes para coches de tranvías. Cabrestantes de tornillo para automóviles modelos de Duplex y Presto. Para prelos, estacos y cuantos datos se deseen, dirigirse á la Fabrica.

EXITOS PRACTICOS de 30 años INNUMERABLES certificados de insignes peritos
AVENARIUS CARBOLINEUM
ÚNICA MARCA ORIGINAL
Pintura que protege las construcciones de madera contra la putrefacción, los hongos y los insectos destructoros.
Su empleo ahorra mucho dinero en las maderas.
R. AVENARIUS & Co. HAMBURGEE 5, Fraunhofer, 45

EL CORREO
DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE
Redacción y Administración: LIBERTAD, 29
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Madrid, un mes 1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración 5
Id., id., por giro y comisionado 5'50
Portugal, trimestre 8
Extranjero, trimestre 12
El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo, Giro postal ó letra de fácil cobro.
No se admiten sellos de Correos
Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de EL CORREO, LIBERTAD, 29.
APARTADO DE CORREOS, NUM. 100

Agendas Bailly-Bailliére para 1913
Agenda de Bufete
MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria
Agenda Culinaria
AGENDA Médico-quirúrgica
Agenda de Bolsillo
CARNET ó AGENDA PERPETUA de bolsillo
PARA ANOTACIONES
PRECIO
Una peseta en tela.

VINAGRE SUPERIOR DE TOCADOR Y VERDADERA
AGUA DE BOTOT
SOLO DENTÍFRICO APROBADO
POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS
M. G. Botot, 17, Rue de la Paix, Paris
Se venden en todas las acreditadas perfumerías y droguerías del mundo

KERR STUART Y C.
1 y 2, BROAD STREET PLACE.—LONDRES
FABRICANTES DE LOCOMOTORAS
para vías estrechas y anchas, de toda clase de vagones, placas y puentes giratorios, curcos y cambios de vía, ruedas, ejes, etc.
Material fijo y móvil
para ferrocarriles económicos, tranvías, minas y de contractistas
TALLERES: STOKE-ON-TRENT
Catálogo gratis y franco